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1 Beginn der Versammlung / Eröffnung
09:00 Uhr

1.1 Eröffnung der Versammlung durch den Regionsversammlungsvorstand
Der Regionsversammlungsvorstand (Maximilian Randelshofer, Daniel Zoppelt, Stefan
Sauer) begrüßt die anwesenden Delegierten und Gäste.

1.2 Feststellen der Beschlussfähigkeit und Stimmberechtigten
Der Regionsversammlungsvorstand hat fristgerecht nach Landesordnung zur Regionsver-
sammlung geladen, somit ist die Versammlung beschlussfähig. Aktuell sind 49 Stimm-
berechtigte anwesend, davon 39 Delegierten- und 10 Stammesstimmen.

1.3 Einführung in die Geschäftsordnung der Regionsversammlung
Der Regionsversammlungsvorstand stellt den Ablauf der Regionsversammlung vor. Die
Anwesenden werden gebeten ihre Kamera im Zoom-Meeting nur bei Redebeiträgen zu
aktivieren. Die Redeliste wird über OpenSlides geführt. GO-Anträge beziehen sich auf
die Geschäftsordnung, werden ebenso über OpenSlides angemeldet und sofort behandelt.
GO-Anträge gelten ohne Gegenrede sofort als angenommen, ansonsten wird abgestimmt.

1.4 Bestätigung der vorgeschlagenen Tagesordnung
Der Regionsvorsitz stellt einen Änderungsvorschlag zur Tagesordnung vor:

• TOP 1.9 (Bildung eines Wahlausschusses) soll gestrichen werden, da die Wahlen
bei dieser Online-Versammlung über OpenSlides durchgeführt werden.

• Die Wahl zum Antrag „Wahl eines Regionsvorsitzenden auf ein Jahr“ soll als TOP
5.4 behandelt werden.

• Der Wahl zum Antrag „Wahl eines Regionskassiers auf ein Jahr“ soll als TOP 5.5
behandelt werden.

Diskussion:

• Patrick Ott: In der ursprünglichen Tagesordnung war die Anzahl der zu wählenden
Regionsvertrauenspersonen unter TOP 7.2 mit (1) angegeben. Es können jedoch
beliebig viele Personen gewählt werden. Diese Änderung soll ebenso vorgenommen
werden.

Abstimmung über die geänderte Tagesordnung:

Dafür 56
Dagegen 0
Enthaltung 2

→ Die geänderte Tagesordnung ist somit angenommen.
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1.5 Organisatorisches
Pro Delegiertem stehen jedem Stamm 7€ für Verpflegung zur Verfügung, die Rechnungen
sind beim Kassier einzureichen.

1.6 Bestätigung eines Protokollführenden
Der Regionsversammlungsvorstand schlägt Tobias Hilbig als Protokollführer vor. Es gibt
keine Gegenrede.

→ Tobias Hilbig ist somit als Protokollführer bestätigt.

1.7 Bestätigung des Protokolls der Regionsversammlung 2020
Es werden keine Einwände gegen das Protokoll der Regionsversammlung 2020 vorgetra-
gen.

Abstimmung über die Bestätigung des Protokolls der Regionsversammlung 2020:

Dafür 50
Dagegen 1
Enthaltung 10

→ Das Protokoll der Regionsversammlung 2020 ist somit angenommen.

1.8 Eröffnung der Kandidatenlisten
Die Kandidatenlisten für die folgenden Wahlen werden von Stefan Sauer eröffnet, in
Klammern die Zahl der zu wählenden Personen:

• Delegierte zur Landesversammlung 2022 (10+2)

• Kassenprüfer Regionskasse und Kurs Süd(2)

• Regionsversammlungsvorstand 2022 (1)

• Regionsversammlungsvorstand 2022/2023 (1)

• Regionsvertrauensperson (2021/2022) (unbegrenzt)
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2 Anträge I
09:35 Uhr

Alle Anträge befinden sich im Anhang A.1.

2.1 Wahl eines Regionsvorsizenden auf ein Jahr
Maximilian Randelshofer stellt den Antrag vor. Der Antrag befindet sich in A.1.4.

Diskussion:
• Patrick Ott (Antragsteller): Ist schon seit längerem Regionsvorsitzender und möch-

te das Amt abgeben. Damit das Amt nahtlos übergeben werden kann soll dieses
Jahr bereits gewählt werden.

• Christopher Claar : Wieso soll bereits dieses Jahr gewählt werden?

• Patrick Ott (Antragsteller): Möchte niederschwellige Angebote schaffen, da das
Amt für viele Delegierte „weit weg“ erscheint, was es aber nicht ist.

• Maximilian Randelshofer : Normalerweise wird nur alle 2 Jahre gewählt, durch
diesen Antrag wird eine außerordentliche Wahl ermöglicht.

Abstimmung über den Antrag:
Dafür 50
Dagegen 5
Enthaltung 8

→ Der Antrag wird somit angenommen und die Wahl wird durchgeführt.

Stefan Sauer eröffnet die Kandidatenliste für die Wahl eines Regionsvorsitzenden auf ein
Jahr.

2.2 Wahl eines Regionskassiers auf ein Jahr
Daniel Zoppelt stellt den Antrag vor. Der Antrag befindet sich in A.1.3.

Diskussion:
• Patrick Ott (Antragsteller): Die Amtszeit des Regionskassiers endet nächstes Jahr.

Das Kassensystem funktioniert aktuell sehr gut und es wäre schade wenn dieses
Wissen verloren geht, daher soll bereits dieses Jahr ein Nachfolger gewählt werden.

Abstimmung über den Antrag:
Dafür 53
Dagegen 4
Enthaltung 6

→ Der Antrag wird somit angenommen und die Wahl wird durchgeführt.

Stefan Sauer eröffnet die Kandidatenliste für die Wahl eines Regionskassiers auf ein Jahr.
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3 Berichte und Aussprache: Regionsleitung / Berichtsblock
Regionsführung

09:45 Uhr
3.1 Regionsvorsitz und Regionsleitung
Maximilian Randelshofer, Patrick Ott und Stefan Sauer stellen den Bericht des Regions-
vorsitz und der Regionsleitung vor. Der Bericht befindet sich im Anhang A.2.1.

Diskussion:

• Jonathan Englmeier : Bedankt sich für die Arbeit der Regionsleitung.

— 10 Minuten Pause —

3.2 Kassier Region Isar
Christoph Schierlinger stellt den Bericht des Kassiers der Region Isar vor. Der Bericht
befindet sich im Anhang A.4.1.

Diskussion:

• Jonathan Englmeier : Sind mehrere Anträge pro Jahr und Stamm möglich?

• Christoph Schierlinger : Das ist prinzipiell möglich.

3.3 Kassier Kurs Süd
Daniel Zoppelt stellt den Bericht vor, weil der Kassier des Kurs Süd (Markus Lederhu-
ber) nicht anwesend sind. Der Bericht befindet sich im Anhang A.4.3.

Diskussion:

• Daniel Zoppelt: Es wurden zwei Kurse geplant welche jedoch abgesagt werden
mussten. Ein Kurs aufgrund von geringen Anmeldungen, der andere aufgrund der
Corona-Pandemie. Daher haben sich die Kassenstände im Vergleich zum Vorjahr
nicht verändert.

• Carla Singer : Der Bericht ist zu kurz.

• Tobias Ordosch: Bis auf die Kontoführungsgebühren gab es keine Kontobewegun-
gen, daher ist der Bericht obsolet, weil nichts passiert ist.

• Maximilian Randeleshofer : Schon letztes Jahr gab es eine Kontroverse, da damals
kein (vollständiger) Bericht vorlag. Dieses Jahr liegt ein Bericht vor, welcher so ist,
wie er ist.
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• Stefan Sauer : Letztes Jahr gab es nur einen Tätigkeitsbericht und einen GO-Antrag
den Bericht nichtig zu erklären. Der Bericht wurde schlussendlich abgelehnt und
Markus Lederhuber gab eine Erklärung ab. Er würde gerne weiterhin Kassier für
den Kurs Süd sein, aber keinen Bericht für das Jahr 2020 schreiben. Dieses Jahr
sind die Endbestände im Bericht vorhanden. Der Kommentar am Ende des Berichts
bezieht sich relativ sicher auf den Vorfall letztes Jahr, ist ironisch aufzufassen und
keine Aufforderung ihn auszuschließen.

3.4 Beauftragte Kurs Süd
Es liegt kein schriftlicher Bericht vor. Stefan Sauer stellt den Bericht des Beauftragten
für den Kurs Süd vor.

Maximilian Randelshofer bittet die Teilnehmer der Versammlung die Kamera während
Redebeiträgen zu aktivieren.

3.5 Kassenprüfer Region Isar & Kurs Süd
Sandra Schnell und Tobias Ordoisch stellen die Berichte der Kassenprüfer der Region
Isar sowie des Kurs Süd vor. Die Berichte befinden sich im Anhang A.4.2 sowie A.4.4.

Diskussion:

• Patrick Ott: Der Gruppenstundenpool ist für die Region kostenneutral da die Fi-
nanzierung über die Grundförderung erfolgt.

• Christopher Claar : Regt aufgrund der hohen Kontoführungsgebühren (60€ p.a.)
einen Kontowechsel an.

3.6 Beauftragter Friedenslicht
Christopher Claar stellt den Bericht des Beauftragten zum Friedenslicht vor. Der Bericht
befindet sich im Anhang A.2.2.

3.7 Beauftragte Bezirksjugendring Oberbayern
Es liegt kein schriftlicher Bericht vor. Maximilian Randelshofer erklärt die Tätigkeit des
Beauftragten Thomas Kupke: Er vertritt die Region Isar beim Bezirksjugendring Ober-
bayern, welcher der Region die Grundförderung zur Verfügung stellt.

Diskussion:

• Carla Singer : Vertritt den Landesverband im Bayrischen Jugendring. Bei Fragen
oder Problemen mit dem Kreisjugendring können die Teilnehmer gerne auf sie
zukommen.
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4 Entlastungen
11:27 Uhr

Stefan Sauer erklärt den Teilnehmern was eine Entlastung bedeutet: Die Versammlung
spricht damit der jeweiligen Person das Vertrauen aus und bestätigt dass die Arbeit
im Sinne des Verbandes war. Schadenersatzforderungen durch den Verband sind nach
erfolgter Entlastung ausgeschlossen.

4.1 Entlastung des Kassiers
Abstimmung über die Entlastung von Christoph Schierlinger:

Dafür 56
Dagegen 5
Enthaltung 5

→ Christoph Schierlinger ist somit entlastet.

Diskussion:

• Patrick Ott: Bedankt sich bei Christoph Schierlinger. Er bittet diejenigen die gegen
die Entlastung gestimmt haben im Nachgang (anonymes) Feedback zu geben, da
die Arbeit sonst nicht verbessert werden kann.

• Christoph Schierlinger : Bittet die Anwesenden sich mit Fragen an ihn zu wenden.

4.2 Entlastung des Kassiers Kurs Süd
Abstimmung über die Entlastung von Markus Lederhuber:

Dafür 49
Dagegen 4
Enthaltung 11

→ Markus Lederhuber ist somit entlastet.

Der Regionsversammlungsvorstand schlägt vor TOP 5.4 (Wahl Regionsvorsitz auf ein
Jahr) sowie TOP 5.5 (Wahl Regionskassier auf ein Jahr) auf den Nachmittag in TOP 7
(Wahlen II) zu verschieben. Da es keine Gegenrede gibt ist der Antrag angenommen und
die Wahlen werden verschoben.
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5 Wahlen I
11:40 Uhr

5.1 Wahl Kassenprüfer Regionskasse und Kurs Süd (2)
Zur Wahl stehen Tobias Ordosch und Sandra Schnell.

Wahl der Kassenprüfer:

Kandidat Ja Nein Enthaltung
Tobias Ordosch 60 1 3
Sandra Schnell 58 0 5

→ Tobias Ordosch und Sandra Schnell sind gewählt und nehmen die Wahl an.

5.2 Wahl Regionsversammlungsvorstand 2022 (1)
Da sich bisher keine Kandidaten aufgestellt haben, schlägt der Regionsversammlungs-
vorstand vor die nächste Wahl vorzuziehen. Stephan Albrecht und Kevin Wagner stellen
sich daraufhin zur Wahl und stellen sich vor. Der Regionsversammlungsvorstand erklärt
das Wahlverfahren: Da nur ein Posten vergeben werden kann hat jeder Delegierte nur
eine Stimme.

Wahl des Regionsversammlungsvorstands für das Jahr 2022:

Kandidat Ja
Kevin Wagner 41
Stephan Albrecht 20
Keiner der Kandidaten 3

→ Kevin Wagner ist gewählt und nimmt die Wahl an.

5.3 Wahl Regionsversammlungsvorstand 2022/2023 (1)
Zur Wahl steht Stefan Sauer, er stellt sich vor.

Wahl des Regionsversammlungsvorstands für die Jahre 2022/2023:

Kandidat Ja Nein Enthaltung
Stefan Sauer 64 1 0

→ Stefan Sauer ist gewählt und nimmt die Wahl an.

— Mittagspause bis 13:10 Uhr—

Die Schulungstermine des Kurs Süd werden während der Mittagspause im Zoom-Meeting
gezeigt.
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Grußwort des Landesvorsitz des VCP Bayern
13:13 Uhr

Da der Landesvorsitz leider nicht persönlich auf der Versammlung anwesend sein kann
stellt Maximilian Randelshofer das Grußwort des Landesvorsitz vor:
Das Team des Landesvorsitz wird nächstes Jahr nicht erneut kandidieren. Das Jahr

2021 wurde stark durch die Corona-Pandemie geprägt. In Bezug auf die Region Isar gibt
es erfreuliche Entwicklungen, so wurde die Gruppengründung wird weiter vorangetrie-
ben. Die Sammlung der Gruppenstunden, die Pfingstaktion und das Projekt „Komm her,
lauf mit“1 sind zu begrüßen. Weiterhin ist die Beteiligung der Region am Friedenslicht
und das Wichtel-Wölflingstreffen hervorzuheben. Es finden trotz der Corona-Pandemie
Aktionen statt.
Der Landesvorsitz dankt dem Regionsversammlungsvorstand für die schnelle digitale

Umsetzung der Regionsversammlung.

1Weitere Informationen unter https://www.vcp-isar.de/komm-her-lauf-mit/
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6 Berichte der Stämme
13:20 Uhr

Die Berichte der Stämme befinden sich im Anhang A.3.

6.1 Graf James von Molkte Allershausen
Es liegt kein schriftlicher Bericht vor. Gerhard Leutschaft (Stammesleitung) schildert die
aktuelle Situation: Aufgrund der Corona-Pandemie fanden weniger Aktionen als sonst
statt.

6.2 Franz Kreis Berg
Der Bericht befindet sich im Anhang A.3.1.

6.3 Martin von Tours Ingolstadt-Spitalhof
Der Bericht befindet sich im Anhang A.3.2.

6.4 Wilhelm Löhe Landshut
Der Bericht befindet sich im Anhang A.3.3.

6.5 Dominikus Zimmermann Dießen am Ammersee
Der Bericht befindet sich im Anhang A.3.4.

6.6 Totila Karlshuld und die Siedlung Ehekirchen
Der Bericht befindet sich im Anhang A.3.5.

6.7 Söcking
Es liegt kein schriftlicher Bericht vor. Andreas Zeiser (Stammesleitung) schildert die ak-
tuelle Situation: Es gab wenig Zu-/Abgänge aufgrund der Corona-Pandemie. Ein Som-
merlager sowie ein Stammesthing fanden statt. In Zukunft sollen die Aktionen nicht
weniger werden.

6.8 Heinrich der Löwe München-Harlaching
Es liegt kein schriftlicher Bericht vor. Patrick Ott schildert die aktuelle Situation: Der
Stamm besteht noch, es gibt eine Sippe. In den nächsten Jahren sollen neue Gruppen
aufgebaut werden, es gibt jedoch nicht genug Leiter. Der Stamm wollte sich stärker in
der Region engagieren.
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6.9 Stamm München-Sendling
Es liegt kein schriftlicher Bericht vor. Carla Singer (Stammesleitung) schildert die ak-
tuelle Situation: Es gibt eine Sippe. Die Meute wurde geschlossen da Sie die Arbeit
nicht mehr alleine stemmen konnte und die Räumlichkeiten nicht für Gruppenstunden
während der Corona-Pandemie geeignet waren.

6.10 Thor Heyerdahl Erding
Der Bericht befindet sich im Anhang A.3.6.

6.11 Lechrain
Der Bericht befindet sich im Anhang A.3.7.

6.12 Nemeta Hörlkofen
Der Bericht befindet sich im Anhang A.3.8.

6.13 Graf Schenk von Stauffenberg Fürstenfeldbruck
Es liegt kein schriftlicher Bericht vor. Ludwig Schildhauer (Stammesleitung) schildert die
aktuelle Situation: Nächstes Jahr will der Stamm wieder mit Gruppenarbeit beginnen.
Der Stamm hat sich zum Grillen und Essen gehen getroffen. Aufgrund der Corona-
Pandemie sind das Familienlager und das Stammeslager ausgefallen. Für 2022 ist ein
Familientreffen geplant.

6.14 Monsenor Oscar A. Romero München-Moosach
Der Bericht befindet sich im Anhang A.3.9.

6.15 Druiden Tutzing
Es liegt kein schriftlicher Bericht vor. Patrick Ott schildert die aktuelle Situation des
Stammes: Es ist nichts über eine aktive Stammesarbeit vor Ort bekannt.

Gruppenfoto
Der Regionsversammlungsvorstand nimmt ein Gruppenfoto über Zoom auf.
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7 Wahlen II
14:00 Uhr

Maximilian Randelshofer erklärt: Falls es eine Personaldebatte gibt müssen die Kandi-
daten sowie nicht-stimmberechtigte Delegierte das Zoom-Meeting verlassen. Der Inhalt
von Personaldebatten ist vertraulich zu behandeln. Die Personaldebatte wird nicht pro-
tokolliert.

7.1 Wahl Regionsvorsitz auf ein Jahr
Der Regionsversammlungsvorstand erklärt das Wahlverfahren: Kandidaten werden ein-
zeln gewählt, eine Blockwahl o.ä. ist nicht möglich. Zur Wahl stehen Daniel Zoppelt und
Sebastian Königer, beide stellen sich vor.

Diskussion:

• Carla Singer : Beantragt eine Personaldebatte.

• Lina Schmid: Beide Kandidaten haben keine Pläne für den Regionsvorsitz vorge-
tragen. Warum haben sie sich aufstellen lassen?

• Daniel Zoppelt: Würde sich wählen lassen um sich besser einzubringen. Fände es
besser gewählt zu sein als einfach so mitzuarbeiten.

• Sebastian Königer : Hat sich bisher auf seine Sippe konzentriert. Einige Sipplinge
helfen inzwischen bei seiner Meute mit. Inzwischen ist er bei seinem neuen Arbeit-
geber eingearbeitet und hat daher mehr Zeit sich auf Regionsebene zu engagieren.

• Carla Singer : Es werden Einzelpersonen gewählt. Was passiert wenn beide Kandi-
daten gewählt werden?

• Daniel Zoppelt: Hat gehofft das sich (zusätzlich zu Ihm) weitere Kandidaten be-
werben, aber nicht damit gerechnet. Er kann sich vorstellen mit Patrick Ott und
Sebastian Königer zusammenzuarbeiten.

• Sebastian Königer : Würde gerne auch zu dritt arbeiten.

• Lina Schmid: Würde sich Sebastian Königer auch ohne Wahl einarbeiten lassen?

• Sebastian Königer : Würde es gut finden wenn er gewählt werden würde, um auch
von der Region Rückhalt für seine Arbeit zu haben.

— 10 Minuten Pause —

— Personaldebatte von 14:25 bis 14:40 Uhr —
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Wahl des Regionsvorsitz für 2022:

Kandidat Ja Nein Enthaltung
Daniel Zoppelt 40 8 13
Sebastian Königer 51 2 7

→ Daniel Zoppelt und Sebastian Königer sind gewählt und nehmen die Wahl
an.

7.2 Wahl Regionskassier auf ein Jahr
Da sich bisher keine Kandidaten aufgestellt haben, stellt der Regionsversammlungsvor-
stand folgenden Antrag zur Abstimmung:

Die Kandidatenlisten werden wieder geöffnet und die Wahl auf einen spä-
teren Zeitpunkt (Nach TOP 8: Anträge II) verschoben.

Falls der Antrag abgelehnt wird bleiben die Kandidatenlisten geschlossen, es wird kei-
ne Wahl durchgeführt.

Abstimmung über den Antrag:

Dafür 36
Dagegen 23

→ Der Antrag ist angenommen und die Wahl wird nach TOP 8 wiederholt.

Simon Wiendl stellt sich zur Wahl und einen GO-Antrag auf sofortige Wahl. Der GO-
Antrag wird ohne Gegenrede angenommen. Er stellt sich vor.

Wahl des Regionskassiers auf ein Jahr:

Kandidat Ja Nein Enthaltung
Simon Wiendl 54 4 3

→ Simon Wiendl ist gewählt und nimmt die Wahl an.
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7.3 Delegierte zur Landesversammlung 2020 (10+2)
Es werden zehn Delegierte und zwei Ersatzdelegierte für die Landesversammlung 20222

gewählt. Die Regionsstimme entfällt auf Patrick Ott.

Zur Wahl stehen die folgenden Kandidaten, welche sich vorstellen: Maria Heckel, Andre-
as Weinberg, Tim Breuer, Valentin Schramm, Melanie Moltke, Lina Schmid, Maximilian
Moltke, Jakub Gaska, Vitus Rischer, Romina Kaminski, Stefan Sauer, Sebastian Köni-
ger, Thomas Orterer, Florian Hellmann, Daniel Zoppelt, Dominik Lehmann, Lea Spanos,
Simon Wiendl, Benedikt Schramm, Kevin Wagner.

Diskussion:

• Patrick Ott: Viele Kandidaten sind ein gutes Zeichen. Möchte wissen ob die Kandi-
daten gegen das Coronavirus geimpft sind, da die Landesversammlung wahrschein-
lich unter 2G-Regelung stattfinden wird.

• Stefan Albrecht: Spricht sich gegen eine Abfrage des Impfstatus aus und würde
andernfalls einen GO-Antrag stellen. Möchte wissen ob die Landesversammlung
auch hybrid durchgeführt werden kann.

• Stefan Sauer : Bittet alle zukünftigen Delegierten zur Landesversammlung zeitnah
abzusagen, falls sie (aus welchen Gründen auch immer) nicht teilnehmen können.

• Maximilian Randelshofer : Eine hybride Landesversammlung wird aktuell geplant,
ob diese nötig wird ist aber unklar.

211.03.2022 bis 13.03.2022, Burg Hoheneck, 91472 Ipsheim, Bayern, Deutschland
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Die Ergebnisse der Wahl:

Listenplatz Kandidat Stimmen
1. Stefan Sauer 49
2. Lina Schmid 47
3. Maria Heckel 44
4. Daniel Zoppelt 37
5. Simon Wiendl 36
6. Maximilian Molkte 33
7. Sebastian Königer 32
8. Tim Breuer 30
9. Lea Spanos 29
10. Kevin Wagner 28
11. Melanie Moltke 27
12. Andreas Weinberg 23

13. Benedikt Schramm 22
14. Jakub Gaska 19
15. Florian Hellmann 18
16. Valentin Schramm 17
17. Vitus Rischer 15
18. Romina Kaminski 15

19. Thomas Orterer 9

Die Listenplätze 1 bis 10 sind somit gewählt. Die Listenplätze 11 und 12 werden als
Ersatzdelegierte gewählt. Die Listenplätze 13 bis 18 sind nicht gewählt. Der Listenplatz
19 verfehlt das nötige Quorum von 20% der Stimmen.
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7.4 Regionsvertrauensperson 2022/2023
Lea Spanos (Regionsvertrauensperson) erklärt das Amt: Die Regionsvertrauensperson
ist zuständig für die Präventionsarbeit innerhalb der Region. Bisher wurde dieses Amt
vom Regionsrat bestimmt.

Diskussion:

• Carla Singer : Aufgrund der neuen Landesordnung wird die Regionsvertrauensper-
son seit diesem Jahr gewählt und nicht mehr bestimmt.

• Christopher Claar : Spricht sich dafür aus dass generell mindestens zwei Personen
gewählt werden.

• Carla Singer : Zwei Personen sind laut Landesordnung nicht nötig, die Region kann
dies aber für sich beschließen. In kleineren Regionen wäre es sonst nicht möglich
alle Ämter zu besetzen.

Zur Wahl stehen Lea Spanos, Gerhard Leutschaft, Benedikt Schramm und Jakub Gaska.
Die Kandidaten stelle sich vor.

Wahl der Regionsvertrauensperson 2022/2023:

Kandidat Ja Nein Enthaltung
Lea Spanos 50 3 5
Benedikt Schramm 35 8 13
Jakub Gaska 34 6 14
Gerhard Leutschaft 31 7 17

→ Alle Kandidaten sind gewählt. Lea Spanos, Benedikt Schramm und Jakub
Gaska nehmen die Wahl an. Gerhard Leutschaft nimmt die Wahl nicht an.

— 15 Minuten Pause —

In der Pause wird das Jahresrückblicks-Video vom Stamm Totila Karlshuld im Zoom-
Meeting gezeigt.
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8 Anträge II
16:21 Uhr

Alle Anträge befinden sich im Anhang A.1. Stefan Sauer macht die Teilnehmer auf die
Mitgliederschulung des VCP Bayern aufmerksam.

8.1 Antrag: Antrag an die Landesversammlung: Änderung der
Landesordnung: „Stimmrecht im Landesrat, Beschlussfähigkeit“

Daniel Zoppelt stellt den Antrag vor. Patrick Ott begründet den Antrag. Der Antrag
befindet sich im Anhang A.1.2.

Diskussion:

• Isabel Hammerl: Die Begründung des Antrags sollte angepasst werden, da sich
dieser Antrag ansonsten mit dem nächsten Antrag widerspricht.

• Patrick Ott: Die Begründung eines Antrags ist nicht Teil der Abstimmung und
wird auch nicht beschlossen, wird aber im Nachgang angepasst.

Abstimmung über den Antrag:

Dafür 48
Dagegen 0
Enthaltung 8

→ Der Antrag ist somit angenommen und wird an die Landesversammlung
2022 gestellt.

8.2 Antrag an die Landesversammlung: Änderung der Landsordnung:
„Zusammensetzung des Landesrats“

Daniel Zoppelt stellt den Antrag vor. Patrick Ott begründet den Antrag. Der Antrag
befindet sich im Anhang A.1.1.

Diskussion:

• Maximilian Randelshofer : Der Antrag bezieht sich nur nur auf unsere Region. An-
dere Regionen hatten aufgrund der aktuellen Landesordnung zum Teil seit Jahren
kein Stimmrecht auf dem Landesrat.

Abstimmung über den Antrag:

Dafür 49
Dagegen 1
Enthaltung 7

→ Der Antrag ist somit angenommen und wird an die Landesversammlung
2022 gestellt.
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9 Sonstiges
16:45 Uhr

9.1 Ort und Datum der Regionsversammlung 2022
Die Regionsversammlung 2022 findet am 20.11.2021 beim Stamm Wilhelm Löhe Lands-
hut statt. Die Regionsversammlung 2023 findet beim Stamm Erding statt.

9.2 Wünsche, Anträge, Sonstiges
Der Regionsversammlungsvorstand bitte alle Anwesenden das Reflexions-Formular der
Regionsversammlung 2021 sowie die Abstimmung über das Ziel der „Isar goes“-Fahrt
2022 auszufüllen.

Diskussion:

• Christopher Claar : Manche Städte in der Auswahl für die „Isar goes“-Fahrt sind
sehr weit weg. Ziele in Bayern oder der näheren Umgebung wären begrüßenswert.

• Stefan Sauer : Die „Isar goes“-Fahrt ist explizit als Städtetrip gedacht. Bisher war
die Region ein mal im Ausland.

• Patrick Ott: Weiter entfernte Ziele sind möglicherweise aus kulturellen Gründen
interessant, acht Stunden Fahrtzeit sind jedoch zu lang.

• Maximilian Randelshofer : Bedankt sich für alle Kandidaturen, vor einigen Jah-
ren gab es noch zu wenige Bewerber. Bedankt sich bei allen Delegierten für die
Anwesenheit und Disziplin während der achtstündigen Online-Versammlung.

Die Versammlung endet um 16:52 Uhr

Maximilian Randelshofer
Versammlungsvorstand

Stefan Sauer
Versammlungsvorstand

Daniel Zoppelt
Versammlungsvorstand

Tobias Hilbig
Protokollführer
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A Anhänge
Alle Anträge und Berichte befinden sich auf den folgenden Seiten.
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Antrag an die Regionsversammlung: 
„Antrag an die Landesversammlung zur Änderung der Landesordnung: 
Punkt 3.4.5.4.1 Zusammensetzung des Landesrats“ 

 
Regionsversammlung 2021 
#RVIN21 

Antragsteller: Regionsrat IV  1 

 2 

 3 

Die Regionsversammlung möge beschließen folgenden Antrag an die Landesversammlung des 4 

2 VCP Land Bayern zu stellen: 5 

Der Punkt 3.4.5.4.1 der Landesordnung: 6 

Zusammensetzung des Landesrats 7 

Der Landesrat setzt sich aus dem Landesvorsitz, den Regionsvorsitzenden, dem*der Landeser-8 

wachsenensprecher*in, eine*rVertreter*in des Rechtsträgers VCP Bayern e.V. und des Landes-9 

versammlungsvorstands zusammen. Fachkräfte der Landesgeschäftsstelle, die Mitglieder der 10 

Landesleitung, AK-Sprecher, Beauftragte und PG-Sprecher können beratend teilnehmen 11 

 12 

Soll wie folgt geändert werden: 13 

Zusammensetzung des Landesrats  14 

Der Landesrat setzt sich aus dem Landesvorsitz, den Regionsvertreter*innen (Bis zu drei Perso-15 

nen pro Region, Regionsvorsitzende und/oder durch den Regionsrat gewählte  Vereter*innen), 16 

dem*der Landeserwachsenensprecher*in, eine*rVertreter*in des  Rechtsträgers VCP Bayern 17 

e.V. und des Landesversammlungsvorstands zusammen. Fachkräfte der Landesgeschäftsstelle, 18 

die Mitglieder der Landesleitung, AK-Sprecher, Beauftragte und PG-Sprecher können beratend 19 

teilnehmen 20 

 21 

 22 

Begründung: 23 

Bisher ist es leider nur für Regionsvorsitzende möglich, Mitglied des Landesrates zu sein. Dies 24 

ist grundsätzlich sinnvoll, da damit gewährleistet ist, dass diese selbst an den Landesräten teil-25 

nehmen. Allerdings ist dies weiterhin gewährleistet, da unter dem Punkt 3.4.5.4.4 das Stimm-26 

recht geregelt ist, und das kann weiterhin nur von einem*einer Regionsvorsitzenden wahrge-27 

nommen werden.  28 

Nun fragen sich sicherlich einige, warum dies überhaupt notwendig ist. Dies hat zwei Gründe. 29 

Zum einen gibt es bisher keine offizielle Vakanz Regelung, bedeutet wenn eine Region keinen 30 

Vorsitzenden hat, ist es möglich, Ihr den Zugang zum Landesrat zu verwehren. Außerdem gab 31 

es in der Vergangenheit immer wieder Diskussionen, ob bzw. unter welchen Bedienungen 32 

eine Region einen Gast mit zum Landesrat bringen darf. Damit es keine absolute 33 

Überrepräsentation gibt, ist die Anzahl der Vertreter je Region auf drei Personen gedeckelt 34 

(ähnlich wie beim Bundesrat, da sind es zwei je Land.) 35 

 36 

Quorum: einfache Mehrheit 37 

Ort, Datum 38 

München, 30.09.2021 39 



Antrag an die Regionsversammlung: 
„Antrag an die Landesversammlung: Änderung des Landesordnung Punkt 
3.4.5.4.4: Stimmrecht im Landesrat, Beschlussfähigkeit“  

 
Regionsversammlung 2021 
#RVIN21 

Antragsteller: Patrick Ott, Regionsvorsitz   1 

Die Regionsversammlung möge beschließen, folgenden Antrag an die Landesversammlung 2 

des VCP Bayern zu stellen:  3 

 4 

Die Landesversammlung möge beschließen den Punkt 3.4.5.4.4. der derzeit lautet:  5 

3.4.5.4.4 Stimmrecht im Landesrat, Beschlussfähigkeit Im Landesrat hat jede Region, 6 

vertreten durch den Regionsvorsitz, sowie ein Vertreter der Landeserwachsenenleitung je eine 7 

Stimme. Auf den Landesvorsitz entfallen in seiner Gesamtheit bis zu drei Stimmen, wobei 8 

jeder Landesvorsitzende nur eine Stimme wahrnehmen kann. Sollte eine Person aufgrund 9 

einer Ämterdoppelung mehrfach stimmberechtigt sein, darf sie nur eine Stimme ausüben. 10 

Dabei gilt, dass Landesvorsitzende nur Landesvorsitzendenstimmen und Regionsvorsitzende – 11 

sofern sie nicht Landesvorsitzende sind – nur Regionsstimmen wahrnehmen dürfen. Der 12 

Landesrat ist beschlussfähig, wenn mindestens die Hälfte der aktiven Regionen (aufgerundet) 13 

anwesend ist.  14 

 15 

Wie folgt zu ändern: 16 

3.4.5.4.4 Stimmrecht im Landesrat, Beschlussfähigkeit  17 

Im Landesrat hat jede Region, vertreten durch den Regionsvorsitz, sowie ein Vertreter der 18 

Landeserwachsenenleitung je eine Stimme. Auf den Landesvorsitz entfallen in seiner 19 

Gesamtheit bis zu drei Stimmen, wobei jeder Landesvorsitzende nur eine Stimme 20 

wahrnehmen kann. Sollte eine Person aufgrund einer Ämterdoppelung mehrfach 21 

stimmberechtigt sein, darf sie nur eine Stimme ausüben. Dabei gilt, dass Landesvorsitzende 22 

nur Landesvorsitzendenstimmen und Regionsvorsitzende – sofern sie nicht 23 

Landesvorsitzende sind – nur Regionsstimmen wahrnehmen dürfen. Der Landesrat ist 24 

beschlussfähig, wenn mindestens die Hälfte der aktiven Regionen (aufgerundet) anwesend 25 

ist. 26 

 27 

Begründung: 28 

Im Falle einer Vakanz ist es derzeit so, dass zwar ein Regionsvertreter am Landesrat 29 

teilnehmen darf, aber als nicht Stimmberechtigtes Mitglied die Meinung der Region in 30 

Abstimmungen nicht mit Vertreten darf. Zusätzlich gibt es verschiedene Arbeitsformen (z.B. 31 

Personaldebatten) bei denen nur Mitglieder mit Stimmrecht teilnehmen dürfen.  32 

 33 

Quorum: einfache Mehrheit 34 

Ort, Datum 35 

München, 30.09.2021  36 



Antrag an die Regionsversammlung: 
„Wahl eines*eines Regionskassier auf ein Jahr“ 

 
Regionsversammlung 2021 
#RVIN21 

Antragsteller: Patrick Ott, Regionsvorsitz 1 

Die Regionsversammlung möge beschließen: 2 

Auf der Regionsversammlung 2021 wird eine Wahl zum Regionskassier durchgeführt. Auf 3 

dieser Versammlung gewählte*r Vertreter*in sind auf ein Jahr gewählt.  4 

 5 

Begründung: 6 

Hiermit soll die Möglichkeit geschaffen werden, dass ein*eine potentielle Nachfolger*in sich 7 

das Amt des Regionskassier als gewählter Vertreter anschauen kann.  8 

 9 

Quorum: einfache Mehrheit 10 

 11 

Ort, Datum 12 

Manching, 23.10.2021  13 



Antrag an die Regionsversammlung: 
„Wahl eines*eines Regionsvorsitzenden auf ein Jahr“ 

 
Regionsversammlung 2021 
#RVIN21 

Antragsteller: Patrick Ott, Regionsvorsitz 1 

 2 

Die Regionsversammlung möge beschließen: 3 

Auf der Regionsversammlung 2021 wird eine Wahl zum Regionsvorsitzenden durchgeführt. 4 

Auf dieser Versammlung gewählte Vertreter sind auf ein Jahr gewählt.  5 

Begründung: 6 

Hiermit soll die Möglichkeit geschaffen werden, dass ein*eine potentielle Nachfolger*in sich 7 

das Amt des Regionsvorsitzende als gewählter Vertreter anschauen kann.  8 

 9 

Quorum: einfache Mehrheit 10 

 11 

Ort, Datum 12 

Manching, 23.10.2021  13 



Berichtsblock Regionsführung:  

Bericht des Regionsvorsitzes und Regionsleitung 
 

 
Regionsversammlung 
#RVIN2021 

Liebe Region, 1 

Ein Jahr mit vielen Höhen aber leider auch Tiefen liegt hinter uns. Das Thema Corona ist 2 
leider immer noch allgegenwärtig. Aber es gibt Hoffnung am Ende des Tunnels. Hoffnung 3 
auch deshalb, weil sich viele von euch trotz der besonderen und oft auch schwierigen 4 
Situation nicht demotivieren lassen haben und weiter die Fahne hochgehalten haben. 5 
Deshalb weil bei euch in den Stämmen wieder Arbeit stattgefunden hat, wenn auch oftmals 6 
ein bisschen anders. Ich weiß, dass es zurzeit schwer ist, Aktionen zu planen. Umso schöner 7 
finde ich es, dass Ihr euch davon nicht abbringen lasst.  8 

Leider gibt es aber natürlich auch Verluste. Leiter oder auch Kinder kommen nach der 9 
zweiten langen Corona-Zwangspause nicht wieder. Oder man merkt auch selbst bei sich, wie 10 
schwer es einem manchmal fällt sich zu motivieren. Ich kann euch hier aber nur Mut 11 
zusprechen. Der Anfang ist oftmals schwer, aber spätestens im laufe einer Aktion merkt man 12 
immer wieder, warum man das alles macht. Ich persönlich merke auch immer, wie sehr es 13 
mir gefehlt hat. Deshalb bitte ich euch: Gebt nicht auf! Wir werden das auch schaffen. 14 
Gemeinsam! Danke für eure tolle Arbeit in den Stämmen und danke an jeden, der das alles 15 
hier ermöglicht. Auch diese Krise wird ein Ende finden und ich freue mich schon wieder auf 16 
viele großartige gemeinsame Lager und Aktionen mit euch, die es bereits auch dieses Jahr 17 
wieder geben durfte. 18 

Mitglieder und Beauftragte der Regionsleitung 19 

In der Regionsleitung wirken verschiedene Personen mit. Diese möchten wir euch hier kurz 20 

vorstellen. Die Mitglieder der Regionsleitung und die Beauftragten werden 21 

Regionsvorsitzenden berufen und vom Regionsrat bestätigt.  22 

 23 

Mitglieder der Regionsleitung 24 
Patrick Ott, Stamm Martin von Tours Ingolstadt-Spitalhof (Regionsvorsitzender) 25 

Stefan Sauer, Martin von Tours Ingolstadt-Spitalhof  26 

Maximilian Randelshofer, Totila Karlshuld 27 

Christoph Schierlinger, Martin von Tours Ingolstadt-Spitalhof (Kassier) 28 

 29 

Beauftragte 30 
Chris Claar, Beauftragter für die Vertretung beim Friedenslicht München, Nemeta Hörlkofen 31 

Andreas Weinberg, Beauftragter für die Regionskleidung, Totila Karlshuld 32 

Thomas Kupke, Beauftragter für die Vertretung im Bezirksjugendring Oberbayern, Martin 33 

von Tours Ingolstadt-Spitalhof 34 

Lea Spanos, Präventionsbeauftragte, Martin von Tours Ingolstadt-Spitalhot 35 
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Berichtsblock Regionsführung 

Bericht des Regionsvorsitzes und Regionsleitung 
 

 
Regionsversammlung  
#RVIN2021 

37 

38 

Aktionen bzw. nicht stattgefundene Aktionen seit der Regionsversammlung 39 

2020 40 

Stattgefunden haben folgende Veranstaltungen / Aktionen: 41 

- Isar goes Konstanz 2021 (9 Teilnehmende) 42 

- Regionsrat V 2020 digital 43 

- Regionsrat I 2021 Digital 44 

- Regionsrat II 2021 digital 45 

- Pfingstaktion dezentral  46 

- Komm her, lauf mit Freising – Landshut (50 Teilnehmende)  47 

- Regionsrat III 2021 digital  48 

- Regionsrat IV 2020 digital 49 

- Wichtel- und Wölflingstreffen 2021 am Obermeierhof (65 Teilnehmende) 50 

 51 

Aufgrund der Corona-Pandemie konnten folgende Aktionen nicht stattfinden:  52 

Mampfen & Klampfen 2021 53 

Pfingstlager 2021  54 

 55 

Darüber hinaus: einige Abstimmungstelefonate innerhalb der Regionsleitung, 56 

Abstimmungstreffen (fast alle digital), Teilnahme an allen Landesräten (sowohl digital als 57 

auch Präsenz), Mitgliederversammlung des VCP Bayern e. V. und der Landesversammlung. 58 

Arbeitsbereich Patrick Ott 59 

- Vorbereitung und Durchführung des Regionsrats 60 
- Vertretung der Region im Landesrat 61 
- Leitung der Delegation auf der Landesversammlung 62 
- Sprecher der PG Flussaufwärts 63 
- Kommunikation mit den Stämmen 64 
- Lagerleitung aller Regionsaktionen  65 
- Vertretung der Region nach Außen 66 

Weitere Verbandstätigkeiten: Vertretung des VCP Bayern im Bundesrat, LuF-Teamer, 67 
Mitglied der Landesleitung, Lagerleitung Tipatona Ranger/Rover-Lager des VCP Bayern 2021, 68 
Podcastredaktion „Elefantenrunde.“, Bundeslagerteillagerleitung 2022, 69 
Jamboreetruppleitung 2023, Teamer LuFtSchiff,  70 



Berichtsblock Regionsführung 

Bericht des Regionsvorsitzes und Regionsleitung 
 

 
Regionsversammlung  
#RVIN2021 

Arbeitsbereich Stefan Sauer 71 

- Vertretung des Kurs Süd im AK Schulung 72 
- Regionsversammlungsvorstand 73 

Weitere Verbandstätigkeiten: LuF-Teamer  74 

 75 

Arbeitsbereich Maximilian Randelshofer 76 

- Betreuung der internen Kommunikation: Mail, WhatsApp-Broadcast 77 

- Betreuung der externen Kommunikation: Instragram, Facebook, Internetseite 78 

- Regionsversammlungsvorstand 79 

- Mitwirkung an der PG Flussaufwärts 80 

- Leitung Isar goes Konstanz 2021 81 

Weitere Verbandstätigkeiten: Mitglied der Lenkungsgruppe Bayern Bergauf, 82 

Landesversammlungsvorstand, KIM-Redaktion, Podcastredaktion „Elefantenrunde“  83 

  84 

Was wurde aus den geplanten Projekten 2021?  85 

Einbindung neuer Personen in Lager / Maßnahmen + Checklisten 86 
Da dieses Jahr fast keine Maßnahmen stattfinden, konnten wir auch keine „neue“ Personen 87 

in die Regionsmaßnahmen mit einbinden. Daher hat auch das Vorhaben Checklisten bzw. 88 

eine Dokumentation einer Lagervorbereitung zu erstellen, gestockt. Die Dokumentation soll 89 

Personen helfen, eine Maßnahme vorbereiten, wenn sie darin keine Erfahrung hat und als 90 

Leitfaden dienen. Beide Vorhaben werden wir 2022 umsetzen.  Für die Aktionen im Jahr 91 

2022 wurden bereits vielversprechende Gespräche geführt um neue Personen in 92 

Regionsaktionen einzubinden. Trotzdem sind wir weiterhin offen für Interessenten und 93 

freuen uns, wenn ihr auf uns zu kommt bei Interesse!  94 

 95 

Gruppenstundenpool Projekt 96 
Ein vierköpfiger Personenkreis hat sich diese Themen angenommen, aber hat auch schnell 97 
gemerkt, dass es doch gar nicht so einfach ist wie gedacht. Da zusätzlich aus Studiums- und 98 
Berufsgründen leider das Thema nicht so vorangebracht werden konnte wie wir uns das 99 
gewünscht haben, hat der Regionsrat IV 2020, auf Vorschlag der Regionsleitungen eine 100 
externe Honorarkraft beauftragt, Gruppenstunden in verschiedenen Themenbereichen für 101 
uns zu erstellen. Die Sammlung soll im Rahmen der Regionsversammlung 2022 bereits in 102 
Teilen zu Verfügung gestellt werden. Zusätzlich sollen die Gruppenstunden über einen 103 
Wöchentlichen Newsletter (derzeit wird geklärt in welcher Form) verschickt werden und so 104 
den Gruppenleiter wöchentlich Input für ihre Gruppenstunden zu Verfügung gestellt 105 
werden. Des Weiteren Arbeiten wir derzeit daran, die Sammlung in die Regionswebsite 106 



Berichtsblock Regionsführung 

Bericht des Regionsvorsitzes und Regionsleitung 
 

 
Regionsversammlung  
#RVIN2021 

einzupflegen und damit für jeden Jederzeit abrufbar zu gestalten. Auch bei diesem Thema 107 
suchen wir weiterhin nach Mitstreitern, die uns beim Layouten und Fertigstellen der 108 
Sammlung unterstützen. Aktuell besteht diese aus ca. 150 Gruppenstundenelementen + ca. 109 
5 Gruppenstundenprojekten. Alle kosten der Gruppenstundensammlung wurde durch 110 
Fördermittel (Land, Bezirksjugendring, Bayrischer Jugendring) bezahlt. Das Ziel ist auch 111 
weiterhin die Sammlung langfristig auszubauen.  112 

 113 

Nachfolgesuche/-Regelung 114 
Auch hier konnten wir keinen Durchbruch erreichen. Unser Ziel ist es, im besten Fall 115 
Mitglieder für eine künftige Regionsleitung einzuarbeiten und einzubinden. Leider haben 116 
sich bisher noch keine Personen gefunden. Alle Mitglieder aus der Regionsleitung haben hier 117 
verschiedene Gespräche geführt. Aber wir geben nicht auf. Weiterhin gilt, wenn jemand 118 
Interesse hat in der Region in verschiedenen Bereichen sich einzubringen, soll er sich bei uns 119 
melden. Um einen grundsätzlichen Überblick in die Arbeit eines Regionsvorsitzes und 120 
Mitglied der Regionsleitung zu bekommen, verschicken wir eine Präsentation wo dies 121 
einfach aufgeschlüsselt ist. Gerne stehen auch alle Mitglieder der aktuellen Regionsleitung, 122 
genauso wie der Kassier jederzeit für Fragen und unverbindliche Gespräche zu Verfügung.  123 

Sollten sich keine Nachfolger*innen finden, droht im schlimmsten Fall eine Vakanz 124 
(Nichtbesetzung des Regionsvorsitzes und Kassiers). Hierfür werden bereits Vorbereitungen 125 
getroffen um im Notfall vorbereitet zu sein. Trotzdem wäre es wünschenswert, wenn sich 126 
Nachfolger finden und das tolle und vielseitige Amt des Regionsvorsitzes bzw. 127 
Regionskassiers auskleiden würden.  128 

 129 

Mitglieder in der Region / Neugründungen / Stämme  130 

Im vergangenen Jahr hat sich in Grafing (Landkreis Ebersberg) ein neuer Stamm gegründet. 131 
Aufgrund der Corona-Pandemie war der Start hier sehr schwer. Nun wurde endlich mit dem 132 
22.11. ein Starttermin festgelegt. Aktuell wird eine Schulung für die jungen Leitenden 133 
Vorbereitet, sodass sie gut gerüstet in die Gruppenarbeit starten können. Genauere 134 
Informationen zu dem Stamm findet Ihr unter https://vcp-grafing.de/  135 

Damit hat die Region nun 17 Stämme. 136 

Die Region hat per 30.10.2021 – 774 Mitglieder. Hier kann man zusammenfassend sagen, 137 
dass wir leider stagnieren. Das positive daran ist natürlich, dass wir durch Corona keine 138 
Mitglieder verloren haben, allerdings leider auch keine neuen Mitglieder gewinnen können. 139 
Hier nochmal der dringende Appel, dass wir euch bitte würden tendenzielle Neumitglieder 140 
bis Mitte Dezember anzumelden, damit wir zur Landesversammlung mit 11 statt 10 141 
Delegierten fahren können.  142 

 143 

 144 
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Mögliche Neugründungen: 145 

Aktuell gibt es zwei mögliche Neugründen in der Region. 146 

In der Kirchengemeinde Eichenau würde der Pfarrer gerne zusammen mit dem 147 
Kirchenvorstand, dem Jugendausschuss und einer Jugendreferentin einen Stamm gründen. 148 
Er hat auch bereits einen engagierten Vater, der Interesse hätte eine Gruppenleitung zu 149 
übernehmen. Außerdem soll im aktuellen Konformationsjahrgang Werbung gemacht 150 
werden für potenzielle Leitende. Die Gründungsabsichten sind sehr konkret und werden 151 
durch Carla Singer und Karl Leutschaft unterstützt. Weiterhin sind wir auf der Suche nach 152 
einem Partnerstamm für die mögliche Gründung in Eichenau.  153 

Des Weiteren finden aktuell Gespräche (im Anfangsstadium) mit einem VCPler der gerne in 154 
Murnau einen Stamm gründen würde. Hier ist aber aktuell noch absolut offen, wie sich dies 155 
entwickelt.  156 

 157 

Stammesunterstützung 158 

Leider ist es so, dass aktuell auch einige Stämme in durchaus schwierigen Situationen sind. 159 
Die aktuelle Pandemie hat das bereits davor vorhandene Leiterproblem verschäft und die 160 
Lage ist teilweise bedrückend. Wir versuchen hier an jeder Stelle zu unterstützen, soweit wir 161 
dies können. Sprecht und hier gerne an und wir versuchen unser Möglichstes, euch bei der 162 
Lösungsfindung zu unterstützen.   163 

 164 

Stufenaktionen  165 

Dieses Jahr fand zum ersten Mal „Komm her, lauf mit“ statt. Die neue Wetthajk-Aktion der 166 
Region soll künftig jährlich an wechselnden Orten stattfinden. Die erste Aktion fand auf der 167 

Strecke Freising – Landshut statt. Insgesamt nahmen 49 Teilnehmer*innen aus 3 Regionen 168 

und 2 Verbänden teil. Der Wanderpokal ging an den MTA 62 aus der Region Mitte. 2022 soll 169 

der Pokal dann zurück nachhause in die Region Isar. Also freuen wir uns über eine Zahlreiche 170 

Teilnahme von euch!  171 

Mit Isar goes Konstanz konnte nach langer Zeit wieder eine Aktion in Präsenz stattfinden. Da 172 

der Termin leider auf den Prüfungsterminen der Studierenden lag, nahmen nur acht 173 

Personen teil. Trotzdem war es nach all der Zeit wieder schön zusammen etwas zu 174 

unternehmen und Spaß zu haben.  175 

 176 
 177 

 178 
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Regionsrat 179 

Nach der letzten Regionsversammlung und dem Antrag aus Karlshuld zum teilweisen 180 
digitalen abhalten des Regionsrats wurde sich damit im Nachgang durch die Regionsleitung 181 
und den Regionsrat beschäftigt. Als Konsequenz daraus hat der Regionsrat sich eine 182 
Geschäftsordnung gegeben, die die Möglichkeit eines digitalen Regionsrats schafft und fest 183 
verankert. Der Regionsrat tagte dieses Jahr fast ausschließlich digital. Wir haben die 184 
Zusammenarbeit als stets produktiv und konstruktiv wahrgenommen. Vielen Dank dafür.  185 

 186 

Landesversammlung 187 

Die Landesversammlung 2021 fand wieder digital statt und wurde positiv von den 188 
Delegierten reflektiert. Der von uns gestellte Landesversammlungsantrag zur Änderung der 189 

Landesordnung wurde an der Landesversammlung angenommen. Der Antrag zur Umstellung 190 

der ANP auf Digital wurde an die Bundesversammlung gestellt und dort mit einer sehr 191 

großen Mehrheit angenommen. 192 

Für die Landesversammlung 2022 soll es eine inhaltliche Weiterentwicklung geben, um die 193 

Versammlung interaktiver und spannender zu machen, weshalb wir uns wieder über viele 194 

motivierte Delegierte freuen würden. 195 

Ausblick auf 2022  196 

Unsere Amtszeit seit 2020 steht fast komplett im Schatten der Corona-Pandemie. Dies war 197 
auch für uns oft eine demotivierende Zeit, in der manchmal dann auch die Motivation 198 
gefehlt hat. In diesem Jahr lief die Arbeit verhalten wieder an. Trotzdem sind wir von 199 
Normalität immer noch ein Stück entfernt. Für 2022 hoffen wir, dass wieder alle Aktionen 200 
durchgeführt werden können. 201 

Als Regionsleitung ist dies unsere vorletzte Regionsversammlung. Wir wollen unsere Ämter 202 
geregelt übergeben. Eine mögliche Amtsvakanz bei den Ämtern Regionsvorsitz und Kassier 203 
schwebt wie ein Schwert über uns. Dies beschäftigt uns aktuell sehr und wir hoffen, dass 204 
2022 Nachfolger*innen die Region führen.  205 

Wie immer, wenn ihr Fragen, Anliegen, Kritik oder auch Lob habt, dürft ihr euch gerne an 206 
uns wenden. Wir freuen uns über jede Rückmeldung.  207 

 208 

Herzlichst Gut Pfad 209 

Eure Regionsleitung 210 

Patrick Ott   Stefan Sauer   Maximilian Randelshofer  211 
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 1 

Name/n:    Christopher Claar     2 

Beauftragt für:   Friedenslicht 3 

Mitglied der Regionsleitung seit: 198? 4 

 5 

Aufgaben der/des Beauftragte/n:  6 

Mitarbeit in  der AG Friedenslicht München OBB 7 

 8 

 9 

Tätigkeiten im vergangenen Jahr:  10 

- verschiedenen Sitzungen physisch und auch ZOOM 11 

- Mitarbeit am Gottesdienstkonzept für 2020, beauftragt vom rdp um das 12 

Friedenslicht in Salzburg abzuholen und in OBB an einer vorgegeben Strecke 13 

verteilen. 14 

- Gottesdienst in München am 3. Advent unter Einschränkungen, derzeit nur 15 

130 Gottesdienstbesucher erlaubt, wir arbeiten an einem Konzept, wie es 16 

abläuft ist noch nicht bekannt 17 

 18 

Planungen für das kommende Jahr: weitere Mitarbeit in der AG Friedenslicht 19 

OBB 20 

-   21 

 22 

 23 

Wünsche an die Region / sonstiges Bemerkungen:  24 

weiterhin freie Hand 25 

 26 
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Stammesname / ort: Franz Kreis/ Berg 1 

Stammesführung: Lina Schmid, Maria Heckel 2 

Aktive Mitgliederzahl: 25 3 

Anzahl der Meuten und Sippen: 1 Meute, 1 Sippe, RR-Runde 4 

 5 

Wie seid ihr durch die Corona-Krise gekommen (z. B. spezielle Aktionen, sind noch 6 

alle Mitglieder an Bord, welche Probleme haben sich ergeben) 7 

Sippe/RR Ausflug, Videogruppenstunden mit der Sippe, unregelmäßige 8 

digitale         RR-Runden (Fasching, EscapeGame,..) 9 

 10 

Wie blickt ihr in die Zukunft?  11 

 Mit Hoffnung und Spannung auf neue Abenteuer und Herausforderungen. 12 

 Nächstes Highlight: Weihnachtslager am Walchensee  13 

 14 

Für 2022 speziell geplant ist:  15 

 Teilweise Neuaufstellung bzw. Übergangsphase zur nächsten RR-Generation 16 

 17 

Was läuft aktuell gut?  18 

 Große Sippe 19 

 20 

Was läuft aktuell nicht so gut?  21 

 Fehlende Motivation/Leute für Ämter und Gruppenleitungen 22 

 23 

Wünsche etc. an die Region und die Regionsführung:  24 

    25 
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Stammesname / ort: Martin von Tours / Spitalhof 1 

Stammesführer: Kevin Wagner, Patrick Ott 2 

Aktive Mitgliederzahl: 60 - 70 3 

Anzahl der Meuten und Sippen: 2 Meuten, 6 Sippen, 1 RR 4 

 5 

Wie seid ihr durch die Corona-Krise gekommen (z. B. spezielle Aktionen, sind 6 

noch alle Mitglieder an Bord, welche Probleme haben sich ergeben) 7 

Wir haben ein paar Aktionen angepasst und werden diese sogar teilweise so 8 

beibehalten (z.B. Erntedank). 9 

Leider haben wir allerdings ein paar Kinder und aber auch Leiter verloren. Ich denke 10 

bei den meisten wo das passiert ist, hat die Zwangspause den Abschied 11 

beschleunigt, wäre also eventuell sowieso kurz oder langfristig passiert (zumindest 12 

bei den Leitern).  13 

Im Moment haben wir eine Sippe wo uns die Leiter weggebrochen sind und wir 14 

gerade an einer Lösungssuche dran sind. 15 

Wie blickt in die Zukunft?  16 

Zuversichtlich, wir bekommen das schon irgendwie gestemmt. 17 

 18 

Für 2021 speziell geplant ist:  19 

Außerhalb unseres normalen Jahresplanes eigentlich nur eine RR-Fahrt nach 20 

Lappland am Ende der Sommerferien. 21 

 22 

Was läuft aktuell gut?  23 

Wir haben einen neuen RR-Sprecher, sodass wir hoffentlich damit wieder 24 

durchstarten können.  25 

Die Zusammenarbeit mit dem Förderverein und der Gemeinde läuft super. 26 

 27 

 28 
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Was läuft aktuell nicht so gut?  29 

Wie schon erwähnt teilweise Leiter-/Motivationsmangel. 30 

 31 

Wünsche etc. an die Region und die Regionsführung:  32 

- 33 

 34 

 35 

 36 

37 
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Stammesname / -ort: Wilhelm Löhe Landshut 1 

Stammesführer: Tobias Lorber, Florian Hellmann, Lea Zoppelt, Giulia Giavazzi 2 

Aktive Mitgliederzahl: ca. 40 3 

Anzahl der Meuten und Sippen: 3 4 

 5 

Wie seid ihr durch die Corona-Krise gekommen (z. B. spezielle Aktionen, sind 6 

noch alle Mitglieder an Bord, welche Probleme haben sich ergeben) 7 

 Die geplante Waldweihnacht musste pandemiebedingt ausfallen, einzelne 8 

Sippenaktionen wurden wieder durchgeführt, das geplante Ringelager musste 9 

ebenfalls ausfallen aber das Stammeslager konnte wieder stattfinden. Die 10 

Sippenstunden sind ebenfalls wieder angelaufen, ein paar Kinder sind 11 

abgesprungen, ein paar weniger dazugekommen. 12 

 13 

 14 

Wie blickt ihr in die Zukunft? 15 

Positiv.  16 

Wir hoffen dass die Waldweihnacht wie geplant stattfinden kann und auch die 17 

Sippenstunden im Winter ganz normal weiterlaufen werden. 18 

Nächstes Frühjahr ist unser Jubiläumslager geplant und wir möchten wieder 19 

zahlreich auf den Großlagern vertreten sein. 20 

 21 

Für 2022 speziell geplant ist: 22 

− 75-jähriges Jubiläumslager 23 

− Stammeslager 24 

− Teilnahme an Pfingst- und Bundeslager 25 

− Osterfeuer 26 

− Friedenslicht 27 

− Stammesthing 28 

− Sippenfahrten 29 
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Was läuft aktuell gut? 30 

 Die verbliebenen Kinder sind äußerst motiviert und kommen regelmäßig. Die 31 

Bereitschaft der Älteren, Verantwortung und Aufgaben zu übernehmen ist 32 

erfreulicherweise auch gestiegen, zwei neue RangerRover ergänzen die 33 

Leiterrunden. 34 

 35 

Was läuft aktuell nicht so gut? 36 

Die Lücke in den leitungsfähigen Jahrgängen ist problematisch. 37 

 38 

Wünsche etc. an die Region und die Regionsführung: 39 

 Bitte das nächste Mal die Vorlagen auf ihre Richtigkeit (Datum, Rechtschreibung und 40 

Satzbau) überprüfen :) 41 

 42 

 43 

Gut Pfad 44 

 Flo, Tobi, Lea und Giulia 45 

 46 

 47 
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Stammesname / ort: Dießen am Ammersee Dominikus Zimmermann 1 

Stammesführer: Sebastian Hoffmann und Stefan Hallmann 2 

Aktive Mitgliederzahl: 32 davon 28 aktiv 3 

Anzahl der Meuten und Sippen: zwei (eine Meute, eine Sippe und eine Runde) 4 

Wie seid ihr durch die Corona-Krise gekommen (z. B. spezielle Aktionen, sind 5 

noch alle Mitglieder an Bord, welche Probleme haben sich ergeben) 6 

• kaum Verluste durch Corona 7 

• Unser Sommerlager, als einziges Lager in 2021, konnte stattfinden 8 

Wie blickt in die Zukunft? 9 

Sehr positiv; kommendes Jahr soll eine neue Gruppe starten 10 

Für 2022 speziell geplant ist: 11 

unter andrem: 12 

Silvesterfreizeit 13 

Osterfeizeit 14 

PfiLa 15 

Bundeslager 16 

Was läuft aktuell gut? 17 

Die Gruppenstuden 18 

Was läuft aktuell nicht so gut? 19 

Wir brauchen ein besseres Materiallager 20 

Wünsche etc. an die Region und die Regionsführung: 21 

Hoffentlich wieder ein Pfingstlager 22 
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Stammesname /-ort: Totila Karlshuld und Siedlung Ehekirchen 1 

Stammesführer: Tobias Ordosch, Sandra Schnell 2 

Aktive Mitgliederzahl: ca. 220 (inkl. Ehekirchen) 3 

Anzahl der Meuten und Sippen:  4 

Karlshuld: 10 Sippen, 2 Meuten und eine Bambini Gruppe 5 

Ehekirchen: 3 Sippen, 2 Meuten 6 

 7 

Wie seid ihr durch die Corona-Krise gekommen (z. B. spezielle Aktionen, sind 8 

noch alle Mitglieder an Bord, welche Probleme haben sich ergeben) 9 

Rückblickend haben wir die Corona-Phase bestmöglich genutzt. Sowohl im Jahr 10 

2020 als auch im Jahr 2021 haben wir ein CoLa veranstaltet (natürlich alles gemäß 11 

Hygieneauflagen und Abstandsregelungen). Außerdem ging es für uns dieses Jahr 12 

endlich wieder weg, nämlich nach Rumänien. Zwei Wochen Schlafsack, Lagerleben, 13 

Natur und Abenteuer – alle waren begeistert! 14 

 15 

Wie blickt ihr in die Zukunft?  16 

Allzeit positiv. Unser Gemeindehaus wird gerade mit einer neuen Küche 17 

ausgestattet, der Pfadi-Alltag kann also wieder in gewohnten Bahnen verlaufen. Wir 18 

haben eine engagierte Truppe und viele Kinder und hoffen natürlich sehr, dass das 19 

so bleibt. 20 

 21 

 22 

 23 
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 24 

Für 2022 speziell geplant ist:  25 

Eine Neujahrsparty für unseren Leiterkreis, die jährliche Winterfreizeit, PfiLa & Co – 26 

wir freuen uns sehr auf Normalität. 27 

Was läuft aktuell gut?  28 

Motivation aller Pfadis trotz Corona-Pause weiterhin da, alle haben Lust auf Lager! 29 

Meutenarbeit läuft sehr sehr gut, die Gruppen sind gut gefüllt. 30 

 31 

Was läuft aktuell nicht so gut?  32 

Um den Platz hier auch irgendwie zu füllen: In unserem Gemeindehaus könnte es im 33 

Winter aufgrund der vielen Gruppen etwas kuschelig werden. Aber auch daran 34 

arbeiten wir. 35 

 36 

Wünsche etc. an die Region und die Regionsführung:  37 

Fast schon Copy & Paste: Vielen Dank an Regionsvorsitz und Regionsleitung für den 38 

diesjährigen Einsatz und euer ehrenamtliches Engagement! Gebt das letzte Jahr 39 

nochmal Gas, den Ruhestand habt ihr euch verdient 😊 40 
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Stammesname / ort: VCP Erding 1 

Stammesführer: Maximilian und Manuela Moltke 2 

Aktive Mitgliederzahl: 35 3 

Anzahl der Meuten und Sippen: 3 4 

 5 

Wie seid ihr durch die Corona-Krise gekommen (z. B. spezielle Aktionen, sind 6 

noch alle Mitglieder an Bord, welche Probleme haben sich ergeben) 7 

Online Gruppenstunden (eher weniger gut funktioniert) 8 

Angebote im Freien wie Stadtralley. Ein paar Mitglieder sind weg gefallen. 9 

Wie blickt ihr in die Zukunft?  10 

Weiter machen, wieder Aktionen starten 11 

 12 

Für 2022 speziell geplant ist:  13 

Diverse Wanderungen und Hikes, Leiterwochenende, Umweltaktionen, Pfila, BULA, 14 

Stammeswochenende, WIWÖ, Friedenslicht 15 

 16 

Was läuft aktuell gut?  17 

Die Gruppenstunden und die Aktionen werden wieder gut angenommen. 18 

 19 

Was läuft aktuell nicht so gut?  20 

Mangelnde Motivation und Antrieb durch lange Pause 21 

 22 

Wünsche etc. an die Region und die Regionsführung:  23 

 24 
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Stammesname / ort: VCP Stamm Lechrain e.V. 1 

Stammesführer: Stephan Albrecht, Sophia Albrecht 2 

Aktive Mitgliederzahl: 40 3 

Anzahl der Meuten und Sippen: 1 Meute, 2 Sippen 4 

Wie seid ihr durch die Corona-Krise gekommen (z. B. spezielle Aktionen, sind 5 

noch alle Mitglieder an Bord, welche Probleme haben sich ergeben) 6 

Online-Gruppenstunden, Gruppenstunden im Wald, Problem eher bei den Sippen, da 7 

Aktionen wie Kino gehen, Tagesausflüge usw. reduziert wurden, Lager für die älteste 8 

Sippe wurden abgesagt (Eurojam, …), LuF konnte nicht stattfinden, keine speziellen 9 

Aktionen für angehende Leiter, … also fehlen neue Gruppenleiter 10 

Wie blickt Ihr in die Zukunft?  11 

Pfadis müssen dringend die Gruppenleiterschulung machen, um die Jupfi-Gruppe 12 

Leiten zu können, die Altersgruppe 13-16 muss dringend gefördert werden, damit 13 

diese nicht wegbrechen durch Start Ausbildung usw,  14 

Für 2022 speziell geplant ist:  15 

Aktionen für Pfadis (Spieleabend, Ausflug nach München, LuF), ansonsten Rückkehr 16 

zur Normalität was Lager betrifft 17 

Was läuft aktuell gut?  18 

Meute – Markus gibt sich sehr viel Mühe und bringt sich auch im Stamm stark ein, es 19 

braucht nur wieder eine Schnupperstunde, die wegen Corona aktuell aufgeschoben 20 

wird 21 

Ferienbus war ein riesiger Erfolg mit wahnsinnig hoher Nachfrage 22 

Was läuft aktuell nicht so gut?  23 

Aufbau von neuen Gruppenleitern, da diese mittlerweile andere Interessen und 24 

Pflichten haben (Ausbildung, Oberstufe, ..), LuF und Aktionen sollen helfen, diese 25 

wieder für Pfadis und Sippenleitung zu motivieren 26 

Wünsche etc. an die Region und die Regionsführung:  27 

Förderung angehender Gruppenleiter, da diese mehr denn je in den Stämmen 28 

wegfallen, es ohne neue Leiter ber nicht geht 29 

 30 
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Stammesname / ort: Nemeta /Hörlkofen  1 

Stammesführer: Christopher Claar 2 

Aktive Mitgliederzahl:  12 3 

Anzahl der Meuten und Sippen: 1 x Bieber, 1 x WiWö 1 x Jupfi 4 

 5 

Wie seid ihr durch die Corona-Krise gekommen (z. B. spezielle Aktionen, sind 6 

noch alle Mitglieder an Bord, welche Probleme haben sich ergeben) 7 

Kontakt halten durch Mail und wenn möglich mit Gruppenstunden 8 

 9 

Wie blickt in die Zukunft?  10 

Teils teils, Neumitglieder kmmen, uns fehlt die Alterstufe der RR und Leiter/-innen 11 

 12 

Für 2022 speziell geplant ist:  13 

e. V. eintragen lassen, Stammesfeier mit Neufnahme, DatumNN; 4. Advent, FriLi 14 

Ökumenischer Gottesdienst 15 

 16 

 17 

Was läuft aktuell gut?  18 

Gruppenstunden 19 

 20 

 21 

Was läuft aktuell nicht so gut?  22 

Fehlende Leiter/-innen 23 

 24 

Wünsche etc. an die Region und die Regionsführung: 25 

 26 
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Stammesname / ort: VCP Moosach Stamm Oscar Arnulfo Romero 1 

Stammesführer:  Jan Pfüller, Adrian Bergler 2 

Aktive Mitgliederzahl: 25 3 

Anzahl der Meuten und Sippen: 2x Sippe; 1x RR-Runde 4 

Wie seid ihr durch die Corona-Krise gekommen (z. B. spezielle Aktionen, sind 5 

noch alle Mitglieder an Bord, welche Probleme haben sich ergeben) 6 

Passt schon.. Lange Pause im Lockdown bis ca. Juni nur Online Aktivitäten; dann 7 

wieder langsam Gruppenstunden in Präsenz; 8 

Pfingstlager Aktion; Sommerabschluss-Nachmittag; Stammesthing und das wars 9 

dann auch schon wieder :/ 10 

 11 

Wie blickt ihr in die Zukunft?  12 

Vorsichtig, der zukünftigen Situation angepasst. Hoffen, dass Sommer wieder 13 

„normal“ wird. 14 

 15 

Für 2022 speziell geplant ist:  16 

Großfahrt nach Schweden, ein Stück vom Skåneleden gehen. 17 

 18 

Was läuft aktuell gut?  19 

Wir kriegen viel Geld vom KJR 20 

 21 

Was läuft aktuell nicht so gut?  22 

Motivationstief in der Leiterrunde 23 

 24 

Wünsche etc. an die Region und die Regionsführung:  25 

Weniger gestresse lange vor Abgabefristen 26 

 27 



Berichtsblock Regionsführung  

Bericht des Kassiers 

Regionsversammlung 2021 

#RV2021 

 1 

Name: Christoph Schierlinger     2 

Mitglied der Regionsleitung seit: 2016 3 

 4 

Aufgaben des Kassiers:  5 

- Führung des Kassenbuchs 6 

- Lagerabrechnung 7 

- Stellen von Zuschussanträgen und Beantragung der Grundförderung 8 

- Überwachung von Zahlungseingängen und Zahlungszielen 9 

- Prüfung der Eingangsrechnungen und Fahrtkostenanträgen 10 

- Pflege des Kassenprogramms 11 

- Bericht Kasse für RV 12 

 13 

Tätigkeiten im vergangenen Jahr: 14 

- Bericht Kasse für RV 15 

- Pflege des Kassenprogramms 16 

- Prüfung der Eingangsrechnungen 17 

- Führung des Kassenbuchs 18 

- Lagerabrechnung 19 

- Stellen von Zuschussanträgen und Beantragung der Grundförderung 20 

- Allgemein verwaltende Aufgaben im Bereich Buchhaltung 21 

- Überwachung von Zahlungseingängen und Zahlungszielen 22 

 23 

 24 

Projekte in der letzten Amtszeit: 25 



Berichtsblock Regionsführung  

Bericht des Kassiers 

Regionsversammlung 2021 

#RV2021 

o Konstanz Fahrt 26 

o Komm her lauf mit 27 

o Pfingstaktion 28 

o Grundförderung 29 

o Stammesfördertopf 30 

o Gruppenstundenpool 31 

 32 

Finanzielle Kennzahlen der Region Amtszeit 2020/2021 33 

Hauptkonto 

Monat Anfangsbestand Endbestand 

November 2020 11.343,37 €  

Dezember 2021  8.789,59 € 

Januar 2021 8.789,59 €  

September 2021  11.545,21 € 

 34 

Merch Konto 

Monat Anfangsbestand Endbestand 

November 2020 201,31 €  

September 2021  201,31 € 

 35 

Rücklagen Konto 

Monat Anfangsbestand Endbestand 

November 2020 22.436,85 €  

September 2021  21.236,85 € 

 36 



Berichtsblock Regionsführung  

Bericht des Kassiers 

Regionsversammlung 2021 

#RV2021 

 37 

Förderungen und Zuschüsse 

AEJ/JBM (Wiwö/Konstanz/Komm her 

lauf mit) 

4.490,63 € (inklusive Härtefallförderung 

Wiwö 2020; exklusive Pfingstaktion 2021 

Zuschuss) 

Förderung Projekt Gruppenstundenpool 2000,00 € 

Mitgliedsbeitragsweiterleitung 3.424,60 € 

Grundförderung 2.000,00 €  

  38 

Stammesfördertopf November 2020 – September 2021 

Stamm  Projekt Summe 

Dießen Lager und Transportboxen 300,00 € 

Lechrain Sommeraktion 2020 300,00 € 

Karlshuld Kothe 300,00 € 

Verfügbarer Betrag: 1.572,22 € 

 39 

Kostenstellen und Verwendungen am Beispiel der Kostenstelle Städtefahrt 40 

(Konstanz) 41 

Verwendung Betrag 

AEJ/JBM 798,92 € 

Lagerbeiträge  568,00 € 

Fahrtkosten -252,11 € 

Unterkunft -1003,00 € 

Programm -96,31 € 

Material -7,50 € 

Summe: 8,00 € 



Berichtsblock Regionsführung  

Bericht des Kassiers 

Regionsversammlung 2021 

#RV2021 

Kontodaten: 42 

Merchandise Konto“, Rai.-Bank im Donautal eG; IBAN: DE16 7216 9812 0106 4424 04 43 

Hauptkonto, Rai.-Bank im Donautal eG; IBAN: DE69 7216 9812 0006 4424 04                44 

Rücklagen , Rai.-Bank im Donautal eG, IBAN: DE24 7216 9812 1006 4424 04 45 

 46 

Planungen für das kommende Jahr: 47 

Im kommenden Jahr hoffen wir wieder weitestgehend in den Normalbetrieb über 48 

gehen zu können. Suche eines Nachfolgers. 49 

 50 

 51 

Wünsche an die Region / sonstiges Bemerkungen: 52 

Für genauere Infos oder Fragen in Bezug auf meine Arbeit als Kassier könnt ihr euch 53 

jederzeit unter der E-Mailadresse vcp.isar.kasse@gmail.com oder der Handynummer 54 

0176-80623582 an mich wenden. Bleibt wie Ihr seid und vor allem gesund. 55 

 56 



Stand:   26. Oktober 2021   19:20 Uhr
VCP Region Isar €Währung:Mandant:

01.11.2020 - 31.12.2020Verwendung Detailliert

Gruppenstundenpool -1.527,00
-1.527,00Honorare

Regionsleitung/ Regionsführung/ Kasse/Verwaltung -212,13
-212,13Büro/Lizenzen

RR 1 -43,00
-43,00Verpflegung

RV -771,65
-653,75Büro/Lizenzen
-117,90Verpflegung

Gesamtsumme: -2.553,78
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Stand:   26. Oktober 2021   19:22 Uhr
VCP Region Isar €Währung:Mandant:

01.01.2021 - 30.09.2021Verwendung Detailliert

Grundförderungsrelevante Einnahmen 5.424,60
2.000,00Grundförderung
3.424,60Mitgliedsbeiträge

Gruppenstundenpool 267,00
-1.733,00Honorare
2.000,00Projekt Förderung

Komm her lauf mit 0,00
950,46AEJ/JBM

-282,33Fahrkosten
480,00Lagerbeiträge

-227,91Material
-476,60Unterkunft
-443,62Verpflegung

Pfila -1.977,95
-161,69Fahrkosten
-835,00Honorare
-911,89Material

-69,37Verpflegung
PG Fluss Aufwärts -256,98

-256,98Material
Regionsleitung/ Regionsführung/ Kasse/Verwaltung -830,37

-246,20Büro/Lizenzen
-47,95Verpflegung

-536,22Versicherungen
Städtefahrt 8,00

798,92AEJ/JBM
-252,11Fahrkosten
568,00Lagerbeiträge
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Stand:   26. Oktober 2021   19:22 Uhr
VCP Region Isar €Währung:Mandant:

01.01.2021 - 30.09.2021Verwendung Detailliert

Städtefahrt 8,00
-7,50Material

-96,31Programm
-1.003,00Unterkunft

Stammesfördertopf -900,00
-900,00Projekt Förderung

Vorjahr -178,68
2.741,25AEJ/JBM

-87,88Fahrkosten
-90,80Teilnahmegebühr Sitzungen,Tagungen,Leitungsgremien

-2.741,25Unterkunft
Gesamtsumme: 1.555,62

Seite 2 von 2
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Bericht zur Prüfung der Kasse der VCP-Region Isar für                                                                         

Zeitraum vom 01.November 2020 bis zum 30.September 2021 

 

 

Auf der digitalen Regionsversammlung 2020 wurden Sandra Schnell und Tobias Ordosch per Wahl als 

Kassenprüfer bestellt. 

Die Prüfer haben am 11.10.2021 von 18.45 Uhr bis 20.15 Uhr die Kassenprüfung für den Zeitraum 

von 01.11.2020 bis zum 30.09.2021 durchgeführt. An der Kassenprüfung haben teilgenommen: 

Tobias Ordosch und Sandra Schnell als Kassenprüfer und Christoph Schierlinger als Kassier der Region 

Isar. 

 

Die Buchführung der Region für das Jahr 2020/21 erfolgte mithilfe des EDV-Programms “WISO Mein 

Verein”. 

 

Zur Prüfung lagen folgende Unterlagen vor: 

1. Lückenlose Kontoauszüge aller 3 Konten der Region Isar für den geprüften Zeitraum: 

- „Merchandise Konto“, Rai.-Bank im Donautal eG; IBAN: DE16 7216 9812 0106 4424 04 

- „Hauptkonto“, Rai.-Bank im Donautal eG; IBAN: DE69 7216 9812 0006 4424 04 

- „Rücklagen“, Rai.-Bank im Donautal eG, IBAN: DE24 7216 9812 1006 4424 04 

 

2. Das Buchungsjournal der EDV-Software  

3. Summen- und Saldenlisten 

4. Übersicht der Abschlussbuchungen 

5. Anlagenverzeichnis 

6. “Belegordner” der Region Isar für alle 3 Konten 

7. Projekteordner (Sammlung von Zuschussanträgen, Projektbeschreibungen und 

Lagerabrechnungen) 

 

 

 

 

Prüfung: 

In den Konten „Rücklagen“ und „Merchandise Konto“ wurde sämtliche Buchungen auf 

Vollständigkeit der Belege und Plausibilität geprüft. Auf dem „Merchandise Konto“ der Region waren 

im Prüfungszeitraum keine Kontobewegungen zu verzeichnen. Da keine Kontoführungsgebühren 

anfallen, ist dies vorerst kein Grund um über eine Schließung des Kontos nachzudenken. 
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Im Hauptkoto wurden alle Buchungen auf Plausibilität 

und Vollständigkeit der Belege überprüft.  

Zum Ende des Prüfungszeitraums (30.09.2021) fanden sich folgende Salden auf den Konten der 

Region: 

Konto  Stand 2019/2020  Stand 2020/2021  

Hauptkonto  +11.343.37€  +11.544,21€ 

Merchandise Konto  +201,31  +201,31€ 

Rücklagen  +22.436.85  +21.236,85 € 

 

 

Damit ist das Vermögen der Region ist in etwa gleich geblieben, bzw. um ca. 1000€ gestiegen, da ein 

Teil der Förderung der Pfingstaktion in Höhe von 1977,95€ zum Zeitpunkt der Kassenprüfung noch 

aussteht. Laut Rücksprache mit dem Kassier sind hier noch Rückfragen mit dem Land aufgetreten, 

wodurch sich die Auszahlung der Förderung verzögert hat.   

 

Ergebnis: 

Bei den Belegprüfungen ergaben sich keinerlei Beanstandungen, auch nicht bei den Eigenbelegen, 

die nur in erfreulich geringer Zahl vorhanden sind. Durch EDV-Software und übersichtliche Anlage der 

„Belegordner“ war die Kasse äußerst übersichtlich, sogfältig und sauber geführt.   

Die Kassenprüfer konnten alle von ihnen gewünschten Unterlagen einsehen und prüfen. Die Belege 

der Buchführung werden sehr übersichtlich aufbewahrt. Der an der Kassenprüfung teilnehmende 

Kassier stand für Fragen der Kassenprüfer zur Verfügung. Alle an ihn gerichteten Fragen zu einzelnen 

Vorgängen und Belegen konnten sofort geklärt werden. Die Buchführung und der Jahresabschluss 

entsprechen den Vorgaben der Vereinssatzung, den Beschlüssen der Mitgliederversammlung sowie 

den steuerlichen und sonstigen gesetzlichen Vorschriften. 

 

Die Kassenprüfer empfehlen, dem Vorstand die vollumfängliche Entlastung zu erteilen. 
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Weitere Anmerkungen: 

Bei den Belegüberprüfungen ist den Kassenprüfern 

folgendes aufgefallen: 

- Bisher wurden (in Zustimmung des Regionsrats) ca. 3100,00 € für einen Gruppenstundenpool 

bezahlt. Bisher ist noch kein sichtbares Ergebnis geliefert worden. Wir als Kassenprüfer 

empfehlen nach Möglichkeit das Projekt in Meilensteine zu unterteilen, um den 

Regionsmitgliedern möglichst schnell Ergebnisse vorweisen zu können. Des Weiteren sollte 

darauf geachtet werden, in den Rechnungen genauere Auflistungen über Tätigkeiten und 

geleistete Stunden zu vermerken um die Übersichtlichkeit über Leistungen und Kosten zu 

behalten.  

 

 

Untermaxfeld, den 11.10.2021 

 

 

______________________________                                                  ______________________________ 

Sandra Schnell        Tobias Ordosch 

 

 

 



Bericht – Kasse des Kurs Süd
 
Barkasse: 592,97 € 
Girokonto: 633,12 € 

Schö� ne Grü� ße, falls man mich in Rühe la� sst!
Marküs Lederhüber
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Bericht zur Prüfung der Kasse des Kurs Süd für den  

Zeitraum vom 01.November 2020 bis zum 31.Oktober 2021 

 

 

Auf der Regionsversammlung 2020 wurden Frau Sandra Schnell und Herr Tobias Ordosch per Wahl 

als Kassenprüfer bestellt. 

Die Prüfer haben am 16.11.2021 von 16.15 Uhr bis 17.00 Uhr die Kassenprüfung für den Zeitraum 

von 01.11.2020 bis zum 31.10.2021 durchgeführt.  

An der Kassenprüfung haben teilgenommen: Tobias Ordosch und Sandra Schnell als Kassenprüfer. 

Markus Lederhuber als Kassier des Kurs Süd war nicht Anwesend, stellte aber im Voraus alle 

Unterlagen digital zur Verfügung. 

 

Zur Prüfung lagen folgende Unterlagen vor: 

1. Lückenlose Kontoauszüge des Kontos des Kurs Süd für den geprüften Zeitraum: 

- IBAN: DE49 5206 0410 0103 5077 26; Evangelische Bank Kassel eG 

2. Summen- und Saldenlisten (Kassenbuch) 

3. Übersicht der Abschlussbuchungen (in Prüfungszeitraum keine angefallen) 

4. Belege des Kurs Süd (in Prüfungszeitraum keine angefallen) 

5. Barkasse des Kurs Süd (per Foto) 

 

 

 

 

 

Prüfung: 

Es wurden alle Ausgaben und Einnahmen auf Plausibilität und das Vorhandensein von Belegen 

überprüft.  

Der Bargeldbestand wurde gezählt und mit dem Stand im Kassenbuch überprüft. 

 

Zum Ende des Prüfungszeitraums (31.10.2021) fanden sich folgende Salden auf den Konten des Kurs 

Süd: 

- Konto:     +633,12 € 

- Bargeldkasse:   +592,97 € 
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Ergebnis: 

Bei den Belegprüfungen ergaben sich keinerlei Beanstandungen. Im Prüfungszeitraum lagen bis auf 

Kontoführungsgebühren keine Ausgaben oder Einnahmen vor.   

Die Kassenprüfer konnten nach mehrmaliger Nachfrage beim Kassier nach den Unterlagen alle 

einsehen und prüfen. Die Buchführung und der Jahresabschluss entsprechen den Vorgaben der 

Vereinssatzung, den Beschlüssen der Mitgliederversammlung sowie den steuerlichen und sonstigen 

gesetzlichen Vorschriften. 

 

Die Kassenprüfer empfehlen, dem Kassier und dem Vorstand die vollumfängliche Entlastung zu 

erteilen. 

 

Weitere Anmerkungen: 

Die Unterlagen wurden erst nach mehrmaligem Nachfragen zur Verfügung gestellt. Dies auch relativ 

spät vor der Versammlung und der Kassier war nicht Anwesend. Im nächsten Jahr sollte die Prüfung 

wenn möglich in Präsenz und mit angemessenem Abstand vor der Versammlung erfolgen.  

Auffallend waren die hohen Kontoführungsgebühren der ev. Bank Kassel (rund 60€ pro Jahr). 

Langfristig könnte sich so das Vermögen des Kurs Süd verringern. 

 

Untermaxfeld, den 16.11.2021 

 

 

 

______________________________                                                  ______________________________ 

        Sandra Schnell        Tobias Ordosch 
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